
 

 

CONSELHO MUNICIPAL DE DEFESA DOS DIREITOS DA PESSOA IDOSA-COMDEPI-RIO 

ATA DA 127ª ASSEMBLEIA ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE DEFESA DOS 

DIREITOS DA PESSOA IDOSA-COMDEPI-RIO. 

Aos 19 dias do mês de outubro de 2023, às 10h, foi aberta a Centésima Vigésima Sexta  
Assembleia Ordinária do COMDEPI-RIO, no Auditório do Hotel E-Suites, situado no Recreio 
dos Bandeirantes - RJ.  A Mesa Diretora foi composta pelos Conselheiros: Tadeu Amorim 
de Barros Junior (Presidente / SEMESQV), Genário Simões Junior (suplente/ SEMESQV), 
Sandra Maria da Silva Marques (Vice-Presidente / Lar do Ancião Nova Galileia), Aline 
Emiliana Pires da Silva (SMS) e pela Secretária Executiva, Fabiana Knob. Também 
estavam presentes os Conselheiros Rosana Mendes Cruz (SMAS), Vanessa Santos da 
Silva (SMS), Loraine Rocha Vigo (PREVIRIO), Celi Alves Baracho (Instituto Dom Pixote), 
Kalina Ligia Cabral Honório (CIEDS) e a Secretária Adjunta/Técnica, Ingrid Miranda Franco. 
Na sequência foram apresentados os seguintes pontos de pauta: 1 – Leitura e aprovação 
da Ata 126ª Assembleia Ordinária; 2 -Informes das Deliberações do colegiado (41ª e 42ª 
Assembleias Extraordinárias); 3 – Apresentações dos palestrantes convidados; 4 – Entrega 
de certificados; 5 – Apresentação do grupo de idosos da Casa Bibi (Percussão). A 
Assembleia foi aberta pelo Presidente do COMDEPI RIO, Tadeu Amorim de Barros Junior, 
que agradeceu a presença de todos os presentes, conselheiros, idosos da SEMESQV e da 
SMAS, Sr. Pedro Lopes, da Federação de Hotéis e Sr Marcos Bezerra, Gerente do Hotel 
E-Suites e as palestrantes Katiene Miranda Inacio Piaz e Isabel Lopes Monteiro.  Em 
seguida solicitou a Secretária Executiva a leitura da ATA da 126ª Assembleia Ordinária, 
que foi aprovada por unanimidade. Prosseguindo, a Secretária Executiva informou que na 
41ª Assembleia Extraordinária, ocorrida em 05 de outubro de 2023, realizada através da 
plataforma Google Meet,  foi deliberado assuntos pertinentes a eleição e ao mandato dos 
conselheiros, onde foi questionado pela comissão de normas a composição dos 
representantes da organizações da sociedade civil, indagado quais instituições poderiam 
se eleger para compor o conselho, ficando acordado que seria encaminhada uma consulta 
à Procuradoria Geral do Município - PGM e haveria a dilação do atual mandato, até que 
haja segurança jurídica para o lançamento do edital de convocação das eleições. Foi 
proposto a dilação do mandato por mais 3 meses ficando prorrogado o mandato até 09 de 
abril de 2024. Informou também que na 42ª Assembleia Extraordinária, ocorrida em 11 de 
outubro de 2023, realizada também plataforma Google Meet, foram aprovadas as 
Deliberações: nº 323/2023; que trata da alteração da Deliberação 187/19, que define os 
procedimentos de inscrição e regularização de entidades no COMDEPI-RIO  e nº  322/2023, 
que altera o regimento interno do COMDEPI RIO. Informou ainda que as referidas atas e 
deliberações foram publicadas no Diário Oficial.  Dando prosseguimento, o Presidente do 
COMDEPI convidou a palestrante Katiene Miranda Inacio Piaz, Advogada, que atua na 
Superintendência da Pessoa Idosa, sendo coordenadora Estadual do Conselho, na 
Secretaria de Estado Intergeracional de Juventude e Envelhecimento Saudável, que 
proferiu a palestra cujo Tema foi: “Dia Internacional da Pessoa Idosa - Conquistas e 
Necessidades”.  Logo em seguida convidou a Sra. Isabel Lopes Monteiro, Assistente Social, 
com  especialização em Políticas Públicas, Gerontologia Social e Especialização em 
Violência e Saúde, atualmente exercendo a função de Presidente do Instituto de Promoção 
e Defesa dos Direitos Humanos Carolina de Jesus- IPDD Carolina de Jesus, que proferiu a 
palestra cujo Tema foi: “20 anos do Estatuto da Pessoa Idosa: Trajetória e Avanços”. O 
Presidente do COMDEPI, convidou as palestrantes para receberem os certificados de 



agradecimento e as Instituições, elencadas no anexo da DELIBERAÇÂO COMDEPI-RIO 
nº 317/2023 para receberem os certificados de inscrição. Ele informou que a Secretaria tem 
atuado, com apoio do COMDEPI e, que as Casas de Convivência, ano passado atenderam 
cerca de 5000 mil pessoas com previsão para atender 6000 mil, anualmente, informando 
ainda que no próximo ano, será aberta uma nova casa em Guaratiba e que todas as Casas 
de Convivência começarão a atender pessoas a partir de 50 anos. Mencionou  também 
sobre o Projeto Vida Ativa, que atende mais de 30.000 pessoas e abrange os locais mais 
afastados da cidade e aumento do quantitativo de idosos dos Projetos de Transferência de 
Renda, reformulação do Projeto Agente Experiente, com a inclusão da Velha Guarda BRT 
e acréscimo no valor do benefício, para mais de 50 por cento.  Ao final, convidou o grupo 
de percussão de idosos da Casa Bibi Franklin, para realizar a apresentação musical.  A 
Conselheira Sandra informou que os representantes da sociedade civil estavam assinando 
um ofício para solicitar uma reunião com o Prefeito, para tratar da alternância na presidência 
do conselho e agradeceu a presença de todos e dos representantes de ILPIs presentes, 
enaltecendo a importância da realização de assembleias descentralizadas.  E nada mais 
havendo a tratar, a Assembleia foi encerrada, da qual lavrou-se a presente Ata que, após 
ser lida e aprovada, conterá as assinaturas do Presidente do COMDEPI-RIO e da Vice 
Presidente.  
 
Tadeu Amorim de Barros Junior (Presidente do COMDEPI RIO/ SEMESQV) 
Sandra Maria da Silva Marques (Vice presidente/ Lar do Ancião Nova Galileia)  
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